

## **INTRODUCCION A LA PARTICIPACION DEL IDEMALAT, DENTRO DE LOS TRABAJOS DEL Foro sobre las "Perspectivas de Desarrollo Económico y Social en las Entidades Petroleras". 5 de junio de 2010.**

**Durante el mes de junio del presente año, el Instituto para el Desarrollo Energético y Minero de América Latina. IDEMALAT. Fue convocado a establecer un diálogo sobre los temas energéticos de importancia, particularmente con los diputados federales de los estados petroleros.**

**Uno de los temas específicos era el favorecer un verdadero "federalismo hacendario", identificar los procedimientos en la ejecución, evaluación y rendición de los programas operados en materia de energía. Así como contemplar los programas de éstos estados petroleros, en la ejecución de los programas de desarrollo social sustentable.**

**Debiéndose impulsar la reforma energética aprobada durante el 2008, para que México cuente con seguridad energética de largo plazo. Derivado de lo anterior, participamos en dicho evento organizado por el Gobierno del Estado de Veracruz.**

**A continuación, se presenta un breve resumen del Foro mencionado.**

## ***Resumen Ejecutivo del "Foro Perspectivas de desarrollo económico y social de los Estados Petroleros", junio de 2010.***

**LIC. ARTURO JAIRO GARCIA QUINTANAR. Presidente y Director General del Instituto para el Desarrollo Energético y Minero de América Latina. IDEMALAT.**

Este evento dio inicio en Boca del Río, Ver., en el World Trade Center el pasado cinco de junio a las 11:30, con la participación del gobernador del Estado Maestro Fidel Herrera Beltrán, quien en su mensaje coincidió en la necesidad de impulsar reformas a la Ley de Coordinación Fiscal, para que en la medida en que los estados aporten más combustibles al país, sean los más beneficiados, debido a los costos e impactos ecológicos y de salud que afectan a la población.

A la vez, el Gobernador, señaló la necesidad de establecer tarifas eléctricas justas ya que es Veracruz uno de los mayores productores en el país y favorecer con ello a lograr un verdadero federalismo hacendario, que permita a los estados ampliar las atribuciones en ésta materia e incrementar las fuentes de ingreso fiscal.

En la exposición del Dip. Francisco Rojas Gutiérrez, como gran conocedor del sector energético reforzó la postura del Gobernador Herrera Beltrán, sobre la necesidad de un manejo transparente y la falta de visión que se ha tenido en el sector, al considerar el estancamiento de la economía, la falta de empleo y la desarticulación de la profesionalización que tenía PEMEX hace más de diez años. Afirmó que la empresa ha aportado al fisco en los últimos nueve años alrededor de 6 billones 305 mil millones de pesos por ingresos petroleros.

Por su parte la dip. Beatriz Paredes Rangel, recalcó la necesidad de hacer un frente común para acabar con la corrupción y urgió al Gobierno Federal a poner en marcha

la Reforma Energética. Ya que dijo, ésta fue una reforma completa que tiene cuestiones positivas, que no dejó a todos contentos, pero que es imposible hablar de una nueva reforma, si no se pone en marcha la existente. Habló de la necesidad de un nuevo debate sobre el rol de las entidades federativas en el aprovechamiento integral de los productos que genera la apropiación de los hidrocarburos para el Estado.

El presidente municipal de Coatzacoalcos, Marcelo Montiel Montiel, destacó la necesidad de políticas públicas adecuadas para los municipios productores de petróleo. Entre los asistentes que se dieron cita a este importante evento, se encontraban los Secretarios de estado como Silvia Domínguez de Protección Civil, de Seguridad Pública Sergio López Esquer, Lic. Dionisio Pérez Jácome, jefe de la Oficina del Programa de Gobierno, Lic. Salvador Sánchez Estrada, Secretario de Finanzas, entre otros funcionarios estatales.

Acompañaron también algunos presidentes municipales con vocación energética, diputados locales y federales, de las regiones productoras de petróleo y la electricidad, y representantes estatales de los sectores empresarial, académico y de institutos de investigación y desarrollo tecnológico.

Se incluyen por separado, las fotos de mayor difusión en los medios de comunicación, estatales y nacionales.



Presidium del Foro: "Perspectivas para el Desarrollo Económico y Social de las Entidades Petroleras", con la convocatoria del Maestro Fidel Herrera Beltrán, Gobernador del Estado y Presidente del Consejo Consultivo del IDEMALAT. 5 de junio 2010.



Intervienen los diputados Beatriz Paredes Rangel, Francisco Rojas Gutiérrez y Juan Nicolás Callejas, de la LXI Legislatura de la Cámara de Diputados.



En relación a los estados petroleros y sus propuestas en materia de desarrollo económico y social, intervinieron los representantes populares de los Estados de: Veracruz, Campeche, Guanajuato, Hidalgo, Tabasco, Nuevo León, Tamaulipas, Chiapas y Oaxaca. Así como directores ejecutivos de institutos de investigación y de desarrollo técnico del sector energético.



Participaron representantes populares del Congreso Federal y local, diputados de las Comisiones de Energía y Hacienda y Crédito Público, presidentes municipales, funcionarios estatales, directores de organismos relacionados con el sector energético, nacional, y expertos en el tema del sector energético nacional y regional.